

LA VERDAD

DIARIO CATOLICO.

AÑO IV.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes. 4 pesetas 75 centimos; tres meses. 4'50.—En el resto de España: tres meses. 5 pesetas.—Extranjero: seis meses. 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem. 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año. 50 idem.—PAGO ADELANTADO.

SANTANDER

Domingo 14 de Marzo de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceti-lla. 0'25 centimos de peseta línea.—Tercera plana. 12 idem de idem.—Cuarta plana. 6 idem de idem.—Comunicados. 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defun-cion. 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NÚM. 941.

Se suscribe en la Administración, [Santander,] calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro mú-tuo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico D. J. Antonio Perez, calle del Puente, número 16.

Se necesitan vendedores para este periódico.

Boletín Religioso

Santo de hoy.—La Traslacion de santa Florentina, v., santa Matilde, reina, y las santas mártires de Ecija.

Santo de mañana.—San Romualdo, abad y fundador, san Longinos, mr., y san Sisebuto.

Cultos.

En la Catedral.—A las nueve y media, misa conventual y sermón que predicará el Licenciado D. Manuel Perez Ramirez, Dean.—Por la tarde, á las tres, el rosario.

En el Cristo.—A las ocho, misa parroquial.—A las tres y media, ejercicios de la congregacion de las Hijas de Maria.

En Consolacion.—A las ocho, misa parroquial.—A las once, la congregacion de San Luis Gonzaga.—A las tres, doctrina cristiana.—Al anocheecer, el rosario.

En San Francisco.—A las ocho misa de comun-ion de los congregantes de San Estanislao.—A las nueve, misa parroquial.—A las diez y media, ejercicios de la congregacion de San Estanislao.—A las dos, rosario de la V. O. T.—Al anocheecer el rosario.

En la Compañia.—A las nueve, misa parro-quial.—A las diez y media, ejercicios de costum-bres.—A las tres, doctrina cristiana.—Al toque de las oraciones ejercicios del Corazon de Maria y predicará D. Eduardo Rodrigo, Beneficiado, maestro de ceremonias

En Santa Lucia.—A las nueve, misa parro-quial.—A las diez y media, ejercicios de costum-bres.—A las tres, doctrina cristiana.—Al toque de las oraciones ejercicios del Corazon de Maria y predicará D. Eduardo Rodrigo, Beneficiado, maestro de ceremonias

RÁPIDA OJEADA

OBRE EL ESTADO DE LAS MISIONES EN 1885.

Jesucristo tenía presente la Iglesia militante cuando pronunció el sermón de la montaña: Bienaventurados los que lloran: bienaventurados los que padecen persecucion. Nunca como ahora tenemos necesidad de apoyarnos en estas alabanzas llenas de esperanza, porque como se verá por la siguiente reseña, si bien la propagacion de la fé continúa su marcha progresiva, esos progresos quizá no han costado nunca tantos tan dolorosos y sangrientos sacrificios como ahora.

I.

La situación se ha modificado poco en Europa. Tratada como sospechosa por las naciones

que le deben su grandeza, favorecida su libertad por aquellas que en otro tiempo la perseguían y que la consideran, en medio de las amenazas sociales, como la suprema garantía de orden, la Iglesia católica prosigue su obra de civilización. La influencia de su Cabeza visible se ha acrecentado. Representante de Aquel á quien el Profeta llama el *El Justo, el Príncipe de la paz*, Leon XIII, fué elegido como árbitro, entre una nacion católica y un emperador protestante con asombro de la prensa contraria, que se pregunta «si el derecho de la Edad media con la soberanía del Papa sobre las naciones va á ser de nuevo la regla de Europa.» ¡Ójalá así fuese en lo sucesivo! ¡Cuánto derramamiento de sangre se evitaría!

II.

Llegamos al Asia, á ese teatro hoy día de amargos dolores. Sin duda las esperanzas del Soberano Pontífice sobre las comarcas que nos dieron el Pesebre y la Cruz, se realizan de día en día; sin duda en Siria los operarios apostólicos han ido desde Apelo y Damasco hasta los confines del desierto, y la universidad de Berito, con su facultad de medicina católica, lucha enérgicamente contra la influencia protestante; sin duda en Armenia, bajo la inteligente direccion del eminente patriarca de Cilicia, el ilustrísimo Azarian, y con el concurso de las Ordenes religiosas, nuevos hijos entran cada día en el verdadero redil; pero ¡ay! en cambio, hacia el extremo Oriente, ¡cuánta sangre y ruinas!

En China la persecucion se encarniza en muchos puntos y amenaza en todas partes. En Manchuria se prende al Rdo. Guitton, y no obtiene su libertad sino merced á las instancias del cónsul inglés.

En el Kuang-tong y Kuan-si los misioneros son desterrados, y si algunos cristianos logran volver á su país, solo encuentran ruinas y miseria. Aunque la paz está firmada oficialmente, el virey, continuando las hostilidades para con los misioneros, presenta mil pretextos para impedir que regresen á sus distritos.

Pero sobre todo en Anam la situación es dolorosamente crítica. *Banderas negras*, rebeldes anamitas, piratas de todas las nacionalidades infestan el Tong kin, y hacen blanco de sus odios á los franceses sus enemigos y á los cristianos indígenas, sembrando el incendio y la muerte.

El Laos continúa cerrado á los misioneros, y es imposible tener detalle algun preciso acerca el

fin glorioso de los apóstoles de ese país ni de sus infortunados neófitos, semejantes hoy á ovejas que vagan errantes sin pastor. En medio de estos sucesos Dios ha llamado á su seno al venerable vicario del Tong kin meridional, ilustrísimo Croc, que dirigía aquella Iglesia amenazada.

Mientras que la Cochinchina septentrional ha visto dar muerte á uno de sus misioneros, el Rdo. Chatelet, y á cerca de quince mil neófitos, la cristiandad de la Cochinchina oriental esta aniquilada. A una consigna de la capital, despues de la celada de Hué, los paganos, á excitacion de los mandarines y letrados, sorprenden á los cristianos, en quienes hacen espantosa carnicería, entregan sus pueblos á las llamas y reducen al país en un monton de ruinas. En pocos dias siete misioneros con treinta mil cristianos caen bajo el hierro de los asesinos; otro misionero muere de dolor en el camino de Quin-hon, é ignórase la suerte de muchos otros.

Los sobrevivientes se han refugiado á los montes, donde van á cazarlos los perseguidores, y si escapan á sus enemigos, están expuestos á perecer de hambre y de miseria ó á ser presa de las fieras. El mayor número experimenta los horrores del hambre, bajo un sol de fuego, en la arenosa playa de Quin-hon.

Ni siquiera el Camboja, de ordinario tan pacífico, se ha librado de la persecucion. Un misionero, el reverendo Guyomard, ha derramado su sangre con muchos de sus neófitos: los restantes advertidos á tiempo, solo por la fuga han escapado á la misma suerte.

Compréndese fácilmente cuántas dificultades encuentra, en semejantes condiciones, el ejercicio del ministerio apostólico. Esperemos que Dios preservará de mayores desdichas á esas infortunadas Misiones, y que les devolverá la paz y la prosperidad. Pedimos á los piadosos asociados á la Obra de la Propagacion de la Fé, que recuerden especialmente en sus Oraciones á la Iglesia de Annam, hoy amenazada de completa ruina, y á sus hijos contra quienes se forjan proyectos de exterminio.

Mientras las Iglesias de la China y del Annam atraviesa tan críticas circunstancias, la del Japon continúa desarrollándose, merced á la tolerancia del gobierno del Mikado. Este año, como en el anterior, la opinion pública se ha ocupado en la cuestion religiosa mostrándose unánime en favor de la tolerancia, y simpática al Cristianismo. Recientemente aún el emperador del Japon colmó

de honores al delegado del Soberano Pontífice. Pero al lado del Catolicismo, que en todos los puntos del suelo japonés se afirma y cuenta adeptos, el protestantismo bajo todas sus formas y el cisma ruso se esfuerzan por disputarle el imperio de las almas, mientras que el libre pensamiento hace progresos en la clase elevada, extendiendo en ella el excepticismo y la indiferencia.

Respecto á Corea ha gozado este año de tranquilidad, y aunque por prudencia los misioneros solo ejercitan privadamente su ministerio, no han dejado de ser fecundos sus trabajos por la salvacion de las almas. El gobierno del rey parece inclinado á la tolerancia, y así es de esperar que en breve la Iglesia de Corea saldrá de las catumbas para brillar á la luz del sol.

Las misiones de la India, más felices, están al abrigo de la persecucion bajo el dominio de Inglaterra. En aquellas comarcas, en otro tiempo soñetadas á la corona de Portugal, muchas colonias permanecen bajo la jurisdiccion de la antigua Iglesia portuguesa de Goa. Trátase de poner un término á esta situacion anormal y de limitar la jurisdiccion del arzobispo de Goa á los límites de su diócesis, y la Santa Sede ha entrado en negociaciones respecto á esto con el gobierno portugués. Trátase tambien en Roma de establecer la gerarquía en la India y de crear diócesis en sustitucion de los vicariatos apostólicos. Mientras se aguarda la solucion que al Padre Santo le plazca dar á esas importantes cuestiones, los misioneros trabajan en paz, las obras católicas crecen, nacen otras y Dios les da su divino auxilio. (Se concluirá.)

LA VERDAD

Santander 14 de Marzo de 1886.

LOS DERECHOS MÓDICOS.

Como saben ya nuestros lectores, de este asunto trató el Ayuntamiento en su sesion del miércoles último.

La discusión sostenida con tal motivo, fué larga y calurosa, y hasta tachada, á nuestro juicio con mucha razon de importuna, por varios concejales.

La totalidad de la corporacion se mostró en favor del establecimiento de los dere-

—149—

os; mientras en Francia al mas ruin ministril de policia, gracias al privilegio de irresponsabilidad, tiene facultades para reducir á prision á todos los gentes de cambio al tiempo de abrirse la bolsa, sin mas ceremonia que el decirles, por ejemplo, cuando le parezca bien soltarlos: dispensad señores; creimos que érais ladrones.

Los improvisados preparativos de batalla por parte de los estudiantes fueron inútiles, pues como el cafetero dió paso á los municipales por el interior del edificio, en un instante quedaron los jóvenes prisioneros.

Narciso, gracias á su presencia de espíritu, pudo salvarse por entonces: de un puñetazo rompió una vidriera y se escapó por la ventana, dando á correr como alma que lleva el diablo. Al ruido de unos silbidos de la policia, toda la calle se puso en movimiento, y los policias parece que salian debajo de los adoquines. Los gritos de «¡ladrones! ¡ladrones! ¡cogedle!» infundieron nuevos bríos en las piernas de Narciso que continuaba á todo correr sin hacer caso de nada, y precipitándose por la pendiente de la calle de Santiago con ra-

—148—

barlos y asegurarse de ellos: y como los estudiantes no estaban en el mismo caso, sacudían de lo lindo y sin miramiento era evidente que iban á triunfar.

Gicquel andaba muy afanoso de uno á otro lado marcando disimuladamente con un yeso las ropas de los estudiantes; y el cafetero, que tambien era de la policia, llamaba á la guardia inmediata.

Un destacamento de municipales, puesto allí cerca de acecho, acudió á las voces y acordonó el café. Al verlos llegar, los estudiantes hicieron una barricada con mesas y banquetas y se prepararon á sostener el sitio.

En qué consiste que, en presencia de la fuerza pública, el primer pensamiento de un francés es el pensamiento de resistirse, mientras que en Inglaterra causa tanto respeto el bastoncillo negro del *poice-man*?

Consiste en que en Inglaterra, todo arresto ilegal trae consigo procedimientos contra el transgresor é indemnizacion de perjuicios al agravia-

—145—

Los dos fingidos obreros empezaron á reir entre si de un modo malicioso.

De allí á poco uno de ellos se levantó de su asiento y, sin proferir la menor excusa, se llevó la botella de Narciso. Este no pudiendo ya consigo, alzó el baston en ademan de sacudir al insolente.

—¿Os figurais que soy yo alguna mona para divertiros? Basta de bromas, y cuidadito conmigo. —Es que como llevas ese sombrero así... ¡tan raro...!

—Y porque vosotros no sabeis ganar para una mala gorra, ¿creéis tener derecho para andar tras de mí pisándome los talones?

—¿Y por qué he de andar yo trabajando como un negro, y has de andar tú mientras tanto de ceca en meca, sin más ocupacion que holgar?

—¿Qué sabeis vosotros lo que él hace? replicó Gicquel.

—Yo hago lo que me dá la gana, dijo Narciso; como vosotros no me manteneis, nada os importa saber mis cosas. ¡Voto al diablo! Hemos

LOS AMIGOS DEL PUEBLO.—T. II. 25

chos módicos, y solo el señor Peña Conde hizo uso de la palabra repetidas veces, para exponer las malas consecuencias que él creé han de traer tales derechos, no sólo para el Ayuntamiento, sino para el comercio, la industria, y la clase jornalera.

Nosotros no nos consideramos peritos en la materia de que se trata; pero no por eso se nos ocultan las ventajas que indudablemente han de reportar los derechos módicos, tanto el pueblo como el municipio.

Con su establecimiento en nada disminuye la exportación, porque lo mismo pagan los géneros que se consumen en la localidad que los que exportan, puesto que existe un almacén denominado: *Depósito Administrativo*, en el cual entran los géneros sin gravámen de ninguna especie, pudiendo ser sacados de allí para exportarlos previo tan sólo un pequeño pago de almacenaje, si las mercancías han estado depositadas más de un mes.

La experiencia ha venido demostrándonos continuamente que la recaudación de consumos obtenida por el Ayuntamiento, es muchísimo más considerable que la que obtiene la Hacienda. Consiste esto, como todos sabemos, en que la Hacienda grava con el derecho máximo todas las especies, mientras que el Ayuntamiento lo establece sólo para determinados artículos.

Por esta razón, cuando la Hacienda está en posesión de los consumos aumenta considerablemente el número de los artículos que se introducen fraudulentamente.

Por el contrario, el fraude, si bien no desaparece por completo cuando el Ayuntamiento tiene á su cargo los consumos, por lo ménos disminuye mucho.

Ahora bien: ¿De qué proviene el matute? Nadie lo ignora: de lo elevado de los impuestos.

Y si estos se rebajasen, ¿se habría conseguido extirpar ese fraude que se hace á los intereses del municipio? Indudablemente.

Pues esa será, á no dudarlo, una de las mayores ventajas que ha de reportar el establecimiento de los derechos módicos, pues nadie habrá que por evitar el pago de una cantidad, insignificante con relación á los impuestos, se exponga á sufrir los perjuicios nada pequeños que trae consigo el matute, en caso de aprehensión.

Por otra parte, los derechos módicos, lejos de dar como resultado la paralización del tráfico mercantil, viene á romper, digámoslo así, las trabas que se oponen á la actividad del comercio, como son las garantías, salidas, permisos, etc., y á hacer que el Ayuntamiento pueda prescindir de los vigilantes ocupados en los depósitos domésticos, y de algunos otros de los felatos que se ocupan en acompañar conducciones á depósitos, y revisar géneros.

Hubo quien designó á la Hacienda como un poderoso entorpecimiento para los derechos citados; pero no está en lo cierto el que tal cosa asegura.

Una vez posesionado definitivamente de los consumos el ayuntamiento, mediante el pago de cierta cantidad á la Hacienda, á esta poco puede importarle que aquel recaude por un procedimiento ó por otro. Para la Hacienda lo interesante es que el municipio deposite en sus arcas al cabo del plazo marcado, la cantidad por que tomó en arriendo los consumos, y todo lo que pase de ahí le tiene sin cuidado á la Hacienda.

Otras muchas razones pudiéramos exponer, pero, sobre no contar con el espacio que en tal caso necesitaríamos, creemos haber demostrado lo conveniente que es para el ayuntamiento y para la población en general el establecimiento de los derechos módicos.

De nuestro queridísimo compañero *El Intransigente* tomamos lo siguiente:

«Hemos leído con sin igual placer una carta que aún á riesgo de desagradar á nuestro queridísimo jefe, publicamos á continuación, seguros de que á ello no se nos autorizaría, pero segurísimo también de que ha de gustar á nuestros lectores el abuso que con el propietariocomete mos.

Hé aquí la carta: «Sr. D. Francisco Caveró y Alvarez de Toledo.

«Mi querido general: Estos buenisimos catalanes han querido aprovechar mi estancia entre ellos, para mostrar que la persecucion que todos sufrimos, capaz de abatir ánimos muy bien templados, en los tradicionalistas solo puede lograr cuidar su fé y encender su entusiasmo.

«No pudiendo yo acudir á todas las poblaciones donde era invitado, idearon organizar un banquete, á donde asistieron representantes de muchos distritos de Cataluña. Dificilmente podría dar á V. idea del entusiasmo que allí reinó. Como aquella manifestacion era á nuestros principios, pedí que todos aquellos aplausos y aquellas aclamaciones se ofreciesen al que es centro de nuestra unidad, representante y símbolo de nuestra causa, y nuestro jefe supremo; y entre vuestros entusiastas se determinó escribir un mensaje que ya está camino de Venecia.

«Pedí además un saludo cariñoso para todas las provincias españolas donde tiene defensores nuestra bandera, para todos los periódicos que la sustentan, y para todos los hombres que han merecido bien de la religion y de la patria, y al pronunciar su nombre de V., una salva de aplausos y unánime voces de entusiasmo mostraron cuán bien conocen y cuánto aman los católicos catalanes al héroe de cien combates, al caballero sin tacha y sin miedo, honra y prez de nuestra causa.

«Con muchísimo gusto cumpla el encargo de transmitir á V. el saludo de los catalanes, y le ruego que en nombre suyo saludé al excelente periódico *El Intransigente*.

«Y... V sabe que es todo suyo, afectísimo amigo y s. s. q. b. s. m.

RAMON NOCEDAL.

Manresa, 6 de Marzo de 1886.»

Pisto político

La Union publica esta noticia entre sus *Notas políticas*.

«Esta mañana á las nueve y media iba el señor Sagasta por la calle de Toledo, camino del Canal ó del Campo Santo. Como no le creemos tan desesperado que intente suicidarse, suponemos, piadosamente pensando, que iba en busca

de un nicho ó sarcófago para enterrar, sino al ministerio, al menos á alguno de sus compañeros de gabinete.»

Esto es mentar la soga en casa del ahorcado.

Ponerse á hablar de sarcófagos y cementerios el órgano de los difuntos, es cosa que tiene chiste verdaderamente.

Leemos en *El Correo*:

«El general Lopez Dominguez ha sido recibido esta tarde por S. M. la reina, y luego ha ofrecido también sus respetos á la reina Isabel y al rey don Francisco.»

Suponemos que no enteraría á la afligida viuda de aquella allocucion que el tio del sobrino dirigió al país llamando bandera rebelde y facinosa á la de D. Alfonso, levantada en Sagunto par Martínez Campos, ni hablaría tampoco á doña Isabel de la batalla de Alcolea, donde cayó para siempre la raza expúrea de los Borbones segun la frase cilla atribuida á Romero Robledo, que, al presente, está á partir de un piñon con el general Lopez.

Y si no habló de esto, poca importancia pudieron tener las conferencias, porque el general Lopez no tiene otro pasado que el pasado de su tio, ni más presente que aquellos recuerdos, ni otro porvenir que el de ser puente entre la monarquía constitucional y la revolucion.

Dice *La Union* que la profanacion del tiempo santo de la Cuaresma ha continuado este año como los anteriores.

Y si en el año anterior imperaba el hombre *excelso*, deduzca la consecuencia. el periódico hipotético.

Mas datos sobre la visita del general Lopez á Palacio.

Habla *El Resumen*, diario zurdo:

«...El general Lopez Dominguez estuvo esta tarde en Palacio á ofrecer sus respetos á S. M. la reina regente.

La entrevista, que fué muy afectuosa, duró más de una hora.

Nuestro ilustre jefe visitó despues á la reina Isabel, y no pu lo realizar su deseo de saludar también á los duques de Montpensier, porque á la sazón no se encontraban estos en Palacio.»

Comentario de *El Liberal*:

«Hé aquí, pues, enteraja por ahora la sardina de no crática.

¿Hasta cuando?

Quizá hasta el domingo de Piñata, en que el señor Lopez Dominguez se ponga otro disfraz, y salga diciendo como de costumbre:

«¡Se nos lleva á donde no queremos ir! ¡A donde no es de nuestro gusto ni de nuestras aficiones! ¡A donde nos enpuja la soberbia ajena, que no nuestra apostasia.»

Si no lo dice el domingo lo dirá el lúnes ó el mártres, es decir, cualquier mañana que de ese humor se levante.

De *El Liberal*.

Leemos:

«Parece que un conocido antiguo y simpático diestro madrileño ha hecho algunas reclamaciones á los autores de la revista taurina que con tanto éxito se está representando en el teatro Eslava, á causa de creerse molestado por unas alusiones que se le hacen.

«¡Naturalmente!

Le comparan con un personaje conservador, y el hombre se dá por agraviado.»

Y tiene razon el hombre para darse por sentido: ¡que vergüenza! ¡comparar á un diestro con un ministro!

UN ENTIERRO CIVIL.

Como no leemos *La voz* cuando algun amigo nos advierte las columnas del diario federal debe ser contestado por nosotros ayer á la hora de cerrar el periódico, no habiamos leído una fecha en Colindres, y que bajo el fe *Entierro civil de D. Francisco Drazo*, publicó *La voz* el día 12.

El contenido de la citada corrección daría argumento para un pasibulo á cualquier poetilla de los cuartos que alcanzan prez y fama lla del oso y del madroño, y hasta autor, para dar mayor brillantez argumento, hacer figurar en esa parte de las armas de Madrid, por nito en el acto que nos ocupa cion perfecta y animada.

Como hoy no tenemos tiempo para tratar de la quiscosa Colindres, otro día, á falta de hablaremos del entierro civil que llamaríamos entierro de la sardina se tratase del de un hombre, cuya comparecido ya ante el tribunal de la divina justicia, y no que unun lo una viuda que nos inspira.

Hasta otro día, pues, si tenemos y vagar bastante para perder el combatir esas tonterías de los fuertes.

Reseña comercial.

Mejor podria llamarse «Enciclopedia que de todo nos ocupamos menos de pendientes ó llevadas á cabo. Tan ra los negocios ha sido la semana currido, dividida entre entre el cuaresma.

El tiempo ha sido cruel, á escepciones, hasta ayer á medio día, frio y igual. Las calles están como las de llorrio, hechas una balsa de lodo, para qué se quiere el agua de las mangas de riego. Amanzando hacer de limpiar el suelo, es claro; pero pues de llover, despeja el tiempo y piso incapáz, y nos parece que en el procedimiento de las escobas de de la limpieza municipal, que es cente y contribuye á embadurnar queda limpio del piso, se ganaría que se lavasen las calles con el agua talina que gracias á Dios tenemos y buena. Así se practica en otras hay, como aquí ahora, uno de los

En cambio de la falta de negocios mucho de candidaturas y no faltan sacrificarse por hacer la felicidad de repesentarle en las córtres. Los clases, abogados, comerciantes, industriales y... particulares. Ahí tenemos los electores de escoger como mejor les parezca. Tanta es la pública, que no faltó comparsa que anduiron por esas calles en los aspirantes á diputados, que tas aiusivas á los mas notables.

hecho la revolucion del 85 para emanciparnos de toda clase de tiranias y servidumbres, y no estoy yo por someterme ahora á la aristocracia de los pingajos y al capricho de los príncipes piojosos. —Venga luego la revolucion, y te enseñaremos á hablar del pueblo soberano con más respeto. —¡La revolucion! Sí, la haremos, y la haremos contra vosotros, que nos teneis ya fastidiados con vuestra arrogancia y pretensiones ridiculas. Ya os ataremos corto, ya; no paseis cuidado. —¡Qué has de hacer tú, mosquitillo, si casi no tienes un pié! —No estaré yo solo, porque vosotros no sois el pueblo, sino la hez del pueblo; el pueblo verdadero, el pueblo honrado y trabajador que cuida de su mujer y sus hijos, os desprecia y os aborrece... Vosotros sois los enemigos del pueblo. Y basta de disputa: ¡largaos de aquí y dejadme en paz! Narciso se volvió hacia Gicquel, dando la espalda á los obreros. —¡Vaya! ¡que se puso acalorado! —Es el ron; ¡efectos del ron!

—Por vida mía, que quiero yo saber si le han servido por casualidad ron aristocrático. Y al decir esto, se acercó á la mesa del estudiante, tomó la copa en que bebia, sorbió de ella un buen trago y luego la dejó sobre la mesa con aire de triunfo. Narciso cogió la copa y la estrelló con toda su fuerza en la cara del obrero. Y mientras este se enjugaba la sangre que le corria por mejillas y barba, Narciso brincando por encima de la mesa cogió un taburete y lo descargó sobre la cabeza del herido derribándole en tierra. —Aquí aquí! socorro, amigos, socorro! gritaba el obrero atropellado. A una señal se levantaron todos los blusas que habia en el café acutiendo al lado de su compañero. Los estudiantes por su parte tambien acudieron al lado de Narciso; empenóse entre ambos grupos una lucha general que no tardó en ser sangrienta. Los obreros tenían la ventaja del número. Pero en su modo de pelear se notaba que tenían la consigna de no herir á sus contrarios sino derri-

pidiez tal, que nadie se atrevía á atajarlo. endo tam... cuad... Sardin... El aceito... ra; hasta que al fin, al burlar uno de los... desde el ju... o, este a... probabl... in grand... Los den... gajos y no se rompió tambien los brazos... Ahora, nas, no dependió de la policia: esta... chos otra... istria y l... La dep... rnos y... snivel... rado n... rgelia c... l, que n... 4'60 p... Pues de... cha 15 d... i muy p... ineria, bicas mirones.

Nos tiene sin cuidado que bullan y vengán y van á Madrid ó Zaragoza los pretendientes. hasta los más acérrimos defensores de la tema, dicen á voz en cuello, contrariando icamente á cierto periódico — y eso porque su rono sino charla, de fija se muere — que el tema parlamentario es una farsa indigna. Sen- tos que no hayan caído hasta ahora del... nido sus ilusiones; pero eso ya era visto de ab tin. Mis cuerdo hubiera sido aprender y esmentar en cabeza ajena, que ahora á la vejez entarse después de haber llevado el del des- año. ¡A buen tiempo cartas de amor!

Es de creer que se elijan para las próximas rtes hombres que con nervio y energía, sin larse en contemplaciones, hagan entender al... decimos, al gobierno, que el país tiene ur- te necesidad de verdaderas economías, y de ali- en los impuestos: de reformas útiles y positivas, e que se le administre bien, y principalmente e que mande quien debe mandar y no los tira- nos feudales que arruinan al país y le empo- scen; que se haga inenos política y se atiende á re mediar las necesidades de los pobres pue- los; y como una de ellas es la de unificar, las ta- ras de los ferro carriles, ya mirará Santander en ien se fija para exijirle, como indicaba el se- r Moyano, compromiso de defender los inte- reses de la provincia, particularmente en cuanto refiere á las 4 compensaciones á Castilla al r de las conclusiones del programa de eta ga de Contribuyentes de 29 Enero de 1885, obado en la reunion de las Ligas de Castilla y Cantábrico, habida recientemente en Valla- lid.

Viniendo al asunto objeto de estas líneas, ¿qué dremos informar á nuestros lectores? Fuera de o barriles azúcar granulado, que se colocaron en la reserva en el precio de siempre, pero que r la estafeta de Urganda parece que se ha co- nificado á algún si fué como á 41 reales arro- lo demás, averigüelo Vargas.

En trigo y harinas parece que la situación no variado en Castilla, acusando las noticias fir- meza en los precios de aquel grano. Y habiendo de otros motivos para que así no fuese, solo se pue- ta atribuir el mantenimiento de ese *statu quo* á na demanda sostenida de los fabricantes, que se catolpan á comprar más d: lo que se presenta en mercados, puede decirse. ¿Con qué objeto? epone no es porque escaseen las harinas, que por y que respecta á nuestra plaza están bien ofreci- de cis, sin compradores; por consiguiente, no es b. Nir necesidades de la fabricación. No lo entende- a Mos. Aquí, como dejamos dicho, nada se vende, uvia solo hacen embarques los fabricantes, con in- suceden alguna excepción.

Y Parece que estamos condenados á hablar del ero carril del Norte, aun á pesar nuestro algu- de los veces. Lo decimos porque nos encontramos en que se lamentan de Asturias de que tienen a que comer el pan caro, por el considerable au- ia tanto que han tenido los trasportes con la nueva u a cifra núm. 8 que acaba de poner en vigor dicha tan campaña, cuando podrían adquirirlo á precios os módicos si el gobierno no consintiera y apadri- el mes los incalificables abusos y atropellos de las ipresas de ferro carriles.

Ya verán nuestros lectores que el vapor an abarbarán ha traído quinientos sacos trigo de os depósitos de Liverpool; una estocada á Cas- ta, pero también otra estocada al ferro carril industrial Norte.

En cuanto á embarques de harina para Amé- a, además de los dos buques de que hablaremos despachados, se están cargando para varios ertos de Cuba el vapor Gallego, que apenas ndrá la mitad de su cargamento á bordo, por mal tiempo, y para Puerto-Rico el Borin- ten, esperándose de un día á otro el Eduar-), anunciado para Matanzas, Sautiago de Cuba Cienfuegos.

Nada de nuevo ha llegado á nuestra noticia en tanto á cacao, de que no tenemos arribos; ya jimos anteriormente las dificultades que se onian ó que se cumplan las órdenes de embar- e en la Gauria.

Sigue llegando bacalao de Noruega y va te- ndo también la salida consiguiente á este tiem- cuad. gesimal.

Sardina prensada, cara y escasa.

El aceite nuevo, porque el viejo se va conclu- ndo, á 42 rs. arroba con casco sin derechos, y d desde el jueves, en vez de los derechos de consu- O, este artículo que era de once reales arroba, probable que solo pague ya derecho módico, n grandísimo beneficio para el pueblo.

Los demás artículos siguen á los precios avi- dos.

Ahora, volviendo la hoja á otro capítulo, in- caremos que no solo en España, como hemos cho otras veces atraviesan el comercio, la in- istria y la agricultura por una crisis penosa.

La depreciación de la plata es causa detras- rnos y paralización de los negocios con el snivel de los cambios. Ya se habrán en- rado nuestros lectores de lo que pasa en rgetia con la moneda española de dicho mel- l, que no quieren cambiar sino á razón de 4'60 por peso fuerte.

Pues de Méjico, en carta que nos escriben con cha 15 de Febrero, nos dicen: «El comercio es- muy paralizado, la industria mu, abatida, y la ineria, único ramo que presentaba aspecto más

lisongero, tropieza ahora con el inconveniente de la depreciación de la plata en Europa y Estados- Unidos, además de los enormes impuestos con que la han gravado los gobiernos de los Estados, que han producido paralización de los trabajos en gran número de minas.»

En New York, con fecha 27 de Febrero, se- gun las revistas, copiamos:

Algodon. — En vista de probable buen suplido para Marzo, se nota deseo de vender las existencias actuales, y esto deprime el mercado y cau- só un nuevo descenso en precios.

Lo mis no parece suceder en Liverpool.

Alcohol. — Quieto y sin variacion en precio.

Duelos. — Existencia moderada y precios firmes.

Maderas. — Quieto á las anteriores cotizaciones.

Trigos. — Se sostienen á la misma altura, con ligeras fluctuaciones. Hay regular demanda para exportacion que contribuye á imprimir firmeza.

Maíz. — Aunque algo menos activo, sigue firme, monopolizado por unos cuantos especuladores.

Petróleo. — Se sostiene firme á nuestras cotizaciones, á pesar de no ser muy activo.

Ya nos olvidáramos de algo que interesa tam- bien á esta localidad.

Hemos leído en algun diario de Madrid que en el consejo de ministros celebrado el miércoles, se dió cuenta de la exposicion presentada por una comision de cosecheros de arroz de Valencia. Nos han informado si solo se refiere á la peticion de que se graven las importaciones de arroz extran- jero con derechos de consumos que ahora no paga.

Parece que sigue el temporal de agua en va- rias provincias, donde los rios habiendo crecido extraordinariamente han inundado las vegas y causado los daños consiguientes. A lo que se agrega que por Valencia y Alicante el viento hu- racanado ha arrancado de los árboles gran canti- dad de naranja, lo que dícese supone una pérdida de gran consideracion.

En cambio notamos con satisfacion que en la provincia de Milaga se vá estendiendo el cultivo de la caña de azúcar; prueba de que vá dando buenos rendimientos los terrenos que se han de- dicado á esa rica planta. Y también se ha desper- tado la aficion en dicha comarca por los ensayos de aclimatar allí el Café, lo que afecta á mu- chas familias en los jardines y en macetas, con muy buen resultado.

De desear es que tengan buen éxito esas ten- tativas y que se trate de hacer producir á nuestro suelo feraz todo aquello de que es susceptible, para mejorar las condiciones de la agricultura nacional y no ser tributarios de otros países sino lo menos posible.

Por último, ante ayer debia verificarse en Ma- drid una junta de agricultores para discutir la cuestion de la venta de montes.

Mucho se vá hablando del asunto, y sensible será que no concurra representacion de nuestra provincia á esas conferencias, para que se tengan en cuenta las circunstancias especiales de nuestro país, y bien merece que se ocupen del particular nuestra junta de Agricultura y Comisario régio, porque es de lo mas interesante y trascendental para la Montaña y de su resolucio puede seguir- se la ruina de estos infelices labradores, aparte de otros perjuicios por lo que afecta á las condi- ciones climatológicas. Esta cuestion está enlaza- da con la del encauzamiento de los rios que por su poco alveo están expuestos á avenidas que causan daños considerables en algunos de nues- tros valles.

Perdónennos nuestros lectores tanta digresion, y vamos á concluir.

Entradas en puert de los artículos de que nos ocupamos: Por Vapor *Hálica*, 20 sacos arroz y 75 cascós aceite (estos de tránsito para Francia) de Valencia. Id. *Oaxaca*, de Veracruz, 122 bultos cueros, y de la Habana 100 pipas aguardiente de caña. Id. *Cabo Finisterre*, de Almería y escalas, 199 cueros. Id. *Bremeña*, de Puerto Rico, 1.093 cueros, 351 sacos café y 83 bocoyes azúcar. Id. *Zurbarán*, de Liverpool, 92 cajas jabon, 200 sacos maíz y 500 id. trigo. Id. *Hernani*, de San Sebastian, 62 cajas jabon. Goleta noruega *Oskar*, de Christiansund, con 226 000 kilos bacalao y 25 fardos id.; solo 70 000 se han descargado aquí por los Sres. Hijos de Gurtubay; el resto sigue á Coruña y Vigo. Vapor *Galicia*, de Coruña 33 cascós sardina. Id. frances *Ville de Brest*, de Veracruz, 18 bultos cueros y 390 sacos y 6 barriles café de Puerto Rico. Salidas para la Península. Por el vapor *Ibarra* para Almería, 1.081 sa- cos harina. Id. *La Cartuja*, para Sevilla, 1.145 sacos harina y 100 trigo. Id. *Ugarte*; para Bilbao, 10 sacos salvados. Id. *San Miguel*; para San Sebastian 19 sacos harina. Y para puertos de Cuba, vapor *Nicelo*; 7.000 sacos harina. Fragata *D. Juan*; 6.844 barriles y sacos de id.

Noticias

Con arreglo á lo que dispone el artículo 146 de la ley municipal vigente, se halla de manifiesto desde las diez de la mañana á la una de la tarde, por espacio de quince días, en la secretaria del Ayuntamiento, el proyecto de presupuesto ordinario que ha de regir en el próximo ejercicio de 1886-87.

Ha quedado suprimida la plaza de jefe de la guardia municipal que ocupó don Policarpo Matilla.

Donde menos se piense salta... un andarín. Decimos esto porque hemos sabido que un individuo francés, llegó ayer desde Torrelavega á esta ciudad en poco más de hora y media. Y eso que el *franchute* venia descalzo. No se nos dijo como traía los pies.

El Juzgado de instruccion de Llanes, llama á Enrique Tronel Thizy, de oficio relojero am- bulante, y natural de París, para que en el término de 10 días comparezca ante aquel Juzgado á prestar declaracion en la causa que se le sigue por hurto de un reloj.

Con pena hemos tenido noticia del falleci- miento ocurrido en Ciudad Rodrigo, de don Victoriano Domenech y Bustamante, padre de nuestro muy querido amigo, D. Heliodoro, re- sidente en esta ciudad.

Hombre probo, virtuoso y sinceramente ca- tólico, trabajó asiduamente durante su vida para atender al bienestar de su familia á la que educó en el santo temor de Dios.

Ha muerto el padre de nuestro buen amigo lo mismo que había vivido; cristianamente reclina- do en los brazos de nuestra Santa Madre la Iglesia católica, apostólica romana.

Aunque piadosamente pensando creemos que Dios habrá dado merecido premio á las virtudes del finado, rogamos á nuestros lectores unan sus oraciones á las nuestras pidiendo al cielo por el eterno descanso del alma de aquel que fué en vida amante esposo y cariñoso padre, y reciban sus afligidos hijos la expresion de nuestro sincero pésame por la pérdida que acaban de experimentar.

R. I. P.

La Real Sociedad Económica Cantábrica, se reunirá mañana en el salon de sesiones del Ayun- tamiento, para nombrar al compromisario que, en union de los elegidos por las demás Socieda- des económicas de Amigos del País, que forma la region de Leon, ha de designar el Senador que ha de representar á estos en las próximas Cortes.

Ha fallecido el cajero de la tesorería de Ha- cienda pública, D. José Camus.

En la intervencion de Hacienda de esta pro- vincia, se admitirán desde el día 15 del corriente hasta fin de Mayo inmediato, los cupones del 4 por 100 interior y exterior del vencimiento del primero de Abril próximo, y sin limitacion de tiempo las inscripciones nominativas de cor- poraciones civiles, establecimientos de beneficencia e instruccion pública, cabildos, cofradías, capellanías y demás, cuyo pago se halla domicilia- do en esta provincia; previniéndose que, por lo que respecta al trimestre de que se trata, no se admitirán otras facturas de cupones e inscripcio- nes del 4 por 100 más que las que contienen im- presa la fecha del vencimiento, y todas ellas de- berán tener adherido un sello móvil de diez cen- timos si su valor excede de 50 pesetas.

El sermon de hoy en la misa mayor de la ca- tedral, lo pronunciará el M. I. señor dean, don Manuel Perez Ramirez.

Mañana habrá feria de ganado vacuno y de cerda en Potes.

Ayer tomó posesion de su cargo de oficial de esta seccion de Fomento, D. Teodomiro Bau- tista Quintana.

Los sermones que estos dias se predicarán en la iglesia del Santísimo Cristo, con motivo de las funciones que ayer anunciamos, están á cargo del Sr. Canónigo Doctoral, D. Santos Zárate.

El *Aviso* hace notar el hecho pocas veces observado de que anteayer no se hubiese inscrito defuncion alguna en el registro civil.

Con este motivo, una persona competente en la materia, nos decia ayer que «también la peste de salud trae en muchas ocasiones fatales conse- cuencias.»

Como las traje el año pasado, por ejemplo.

LAS PERSONAS DEBILITADAS por un em- pobrecimiento de la sangre, á las cuales el médico aconseje el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las gotas concentra- das de HIERRO BRAVAIS, con preferen- cia á las otras preparaciones ferruginosas. En todas las Farmacias, - Exigida la firma.

TELEGRAMAS.
(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Paris 12 (6 t) — En la Cámara de dipu- tados monseñor Fréppelapazó ayer su interpela- cion al gobierno por la supresion que ha hecho en el presupuesto de los sueltos é indemnizaciones que disfrutaban los vicarios de las parroquias, pronuncian lo un enérgico discurso, que fué con- testado por el ministro de Cultos, Mr. Globet. Puesta á votacion la órden del día del Sr. Obis- po, fué desechada por 360 votos contra 176. Empezó el debate sobre la cuestion de Deca- zeville, que fué aplazado para el sábado. El *meeting* anarquista del 18 se celebrará en la plaza de las Naciones. Al ser discutido ayer en la Cámara de los Co- munes de Lóndres los presupuestos del servicio civil, el diputado radical Labouchere propuso la reduccion, que fué aprobada por 131 votos con- tra 114. El gobierno no da importancia á esta derrota. Ha llegado esta tarde el Sr. Nocedal muy satisfecho de los agasajos que ha recibido en Cata- luña. Telegramas oficiales confirman que ha habido una colision en Andorra entre los vegueros epis- copal y francés, de que se ha ocupado la prensa. **Barcelona 12.** — Interior, 59'98 exte- rior, 60'17. **Lóndres 12.** — 4 por 100 español, 59'45. **Madrid 2** (6 tarde 4 por 100 contado, 59'85; fin de mes, 59'85; exterior, 60'10; amori- zable, 76'70; Cubas, 90'30; Banco de España, 33'5. Han conferenciado con el Sr. Sagasta, varios prohombres del partido gobernante, entre ellos los Sres. Mirtos y Abascal. Está reunido en sesion permanente el consejo de la marina para adjudicar la construccion de un crucero de primera clase. Las dificultades son muchas. **Madrid 12 (3 n.)** — El Sr. Montero Rios ha llegado hoy á Pontevedra, siendo recibido por el gobernador y autoridades. Saldrá inmediata- mente para Lourizan. Consideras en todos los círculos como reali- zada la union política de romeristas é izquierdis- tas, creyéndose que las declaraciones que harán los Sres. Lopez Dominguez y Romero Robledo, en el *meeting* que se celebrará el lunes en el teatro real, no dejarán duda alguna. El Sr. Ro- mero acepta el programa izquierdista y si llega- ran á ocupar el poder, seria presidente del Con- greso, confiando en reemplazar al actual go- bierno. **Madrid 12 (10 n.)** — No se ha celebrado la anunciada entrevista entre los Sres. Pi, Salme- ron, Portuondo y Montemar, por seguir indis- puesto el segundo. Cuando se celebre quedará definitivamente rota ó pactada la coalicion. Si- gue creyéndose que no podrán llegar á una inte- ligencia. **Madrid 12 (12 n.)** — Los círculos políti- cos están desanimados esta noche, no hablándose más que de la union de izquierdistas y romeris- tas y de la cuestion electoral. El rio Manzanares ha crecido considerable- mente.

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor Ciscar, 526 ts., c. Bilbao, de Hambur- go con carga general.
Id. Triana, 491 ts., c. Maguregui, de Sevi- lla con vino y loza.
Id. San Miguel, 69 ts., c. Barturen, de San Sebastian con cemento.
Id. Castro, 62 ts., c. Orbea, de Bilbao, con vino, conservas y porcelana.
Id. Borinquen, 804 ts., c. Mendialdua, de Li- verpool con carga de tránsito.

DESPACHADOS.

Fragata Don Juan, 919 ts., c. Gingoiti, para la Habana con harina

†

D. VICTORIANO DOMENECH
Y BUSTAMANTE.

Notario público y escribano del Juzgado de primera instancia de Ciudad-Rodrigo.

Falleció el día 12 del actual, á las seis de la tarde.

Su hijo D. Heliodoro Dome- nech y Bustamante ruega á sus numerosos amigos y á los suscri- tores de LA VERDAD se dignen encomendar á Dios el alma del finado, á cuyo favor les vivirá reconocido.

DINERO.

Se desea imponer, bien con pagarés ó hipote- cas. Para más informes, Vargas, 37, estableci- miento.

